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Ata nº12/2022. Ao primeiro dia do mês de setembro de 2022, na sala de reuniões 1 

da Casa dos Conselhos, ocorreu reunião extraordinária do Conselho Municipal 2 

de Defesa do Meio Ambiente (COMDEMA) com a presença dos conselheiros 3 

Carla do Rocio Mosele (APMF São Vicente), Magda Adriana Lozinski 4 

(SMEMA/Secretaria da Fazenda), José Osvaldo Kozlinski (SANEPAR), Eleuza 5 

Fornazari (SOS Amigo Bicho), Bernadete Joffe (SOS Amigo Bicho), Elias Chichy 6 

(ACIAI), Diana Serbai (ARECI), Wanderlei Perdonciny (Rotary), Carla Adriana 7 

Spak Sobol (Corpo de Bombeiros), Ângela Aparecida Malinoski Gherke 8 

(Associação Malinoski), Elizabete Zinco Budel (Rádio Najuá), Luiz Vanderlei 9 

Kawa (AMCESPAR/Paróquia Nossa Senhora da Luz), Marco Antonio Bento 10 

(IAP), Lilian Bastiani (IFPR). Presentes também, Terezinha Miranda Veres 11 

(Câmara Municipal), Gabriela Cunha M. Prados (MPPR), Luana Skiba e Mariana 12 

(Casa dos Conselhos). Carla iniciou realizando a chamada dos conselheiros. 13 

Carla apresenta a pauta aos conselheiros, sendo aprovada por todos, iniciando 14 

com a leitura do Ofício nº380/2022 - MP, Carla explana que cada um dos 15 

conselheiros precisará detalhar sua função bem como o que a instituição que 16 

representa faz pelo meio ambiente, colocado em votação e acordado por todos, 17 

a promotora Gabriela Cunha Prados salienta a importância de descrever se 18 

esses conselheiros trabalham para algumas esferas envolvendo o poder público, 19 

a tenente Carla pede um esclarecimento já que dentro do Conselho há o setor 20 

produtivo e eles podem prestar serviço para a prefeitura, sem ter algum conflito 21 

de interesse, a empresa tratada no ofício é a da conselheira Ângela, mas ela não 22 

teve nenhum tipo de benefício dentro do conselho, até porque não houve votação 23 

desse trabalho dentro do Conselho e se houvesse, Ângela deveria se abster. 24 

Gabriela contesta que nesse caso não se sabe a quem foi direcionado o ofício, 25 

então no ofício se pede um esclarecimento sobre as funções de cada um. A 26 

tenente Carla, fala sobre a importância dessa denúncia e ainda mais sobre o 27 

esclarecimento que o Conselho prestará confirmando o comprometimento e 28 
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ética com todo trabalho realizado. Dando sequência, Carla comenta, sobre o 29 

Ofício nº 382 direcionado ao Sr. Trajano e a sua postura dentro do Conselho, 30 

com atitudes como pegar o papel da mão de outras pessoas de forma bruta, 31 

utilizar palavras hostis ao se direcionar aos membros do Conselho, não 32 

respeitando a fala de outras pessoas e os assuntos das reuniões, esse ofício 33 

deverá ser respondido em 15 dias, sendo acordado por todos o envio de todas 34 

as atas e documentos pertinentes a reposta. Mariana frisa que todas as atas 35 

estão disponíveis para acesso no site da casa dos conselhos. A seguir, Carla 36 

comunica ao Conselho o desligamento do conselheiro Angelo, comenta sobre o 37 

decreto que irá para a promotoria onde mudou-se várias cadeiras e precisa 38 

refazê-lo, fica aberto para a entrada de outra empresa do setor produtivo para 39 

ocupar a cadeira livre, este novo decreto bem como o antigo serão enviados para 40 

a promotoria. Com a palavra Magda, solicitado que a Jéssica atualizasse os 41 

valores dos orçamentos referentes ao plano do diagnóstico sócio ambiental do 42 

município de Irati que é discussão que vem se arrastando desde o início no ano 43 

em relação a determinação da metragem de APP dentro do município de Irati, 44 

onde já houveram orçamentos anteriores vencidos e agora novamente 45 

atualizados  esperando a votação da deliberação do fundo ou não para o 46 

pagamento desses estudos, os estudos foram entregues, protocolados e 47 

enviado nos meios formais de comunicação do Conselho, junto a isso, no grupo 48 

do WhatsApp foi questionado sobre as últimas deliberações do Conselho, quanto 49 

a reunião do dia 04 de julho de 2021 na câmara de vereadores onde foi 50 

autorizado o nosso plano de trabalho naquele momento para o que a secretaria 51 

vislumbrava como emergencial, Magda trouxe um relatório uma vez que já fazem 52 

12 meses da aprovação daquele gasto, onde foi em resposta ao ofício 53 

nº186/2022 SMEMA, ao COMDEMA, sobre a prestação de contas da utilização 54 

dos valores aprovados do Fundo Municipal de Meio ambiente relacionando os 55 

valores utilizados bem como os não utilizados e suas justificativas. Em seguida, 56 
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a Presidente Carla questiona os conselheiros se eles têm alguma questão a 57 

levantar sobre o Plano. Magda explana sobre a questão orçamentaria descrita 58 

na última página do plano. Diana levanta um questionamento sobre a compra da 59 

Van em troca do caminhão toco sugerido por Magda que justifica a compra da 60 

Van para realizar o transporte dos trabalhadores que fazem a limpeza das ruas, 61 

porque a empresa que ganhou a licitação de limpeza das ruas não faz esse 62 

transporte. Diana não concorda e pede para que seja revista essa questão pois 63 

não cabe ao município arcar com essa despesa. Magda comunica que já teve 64 

várias reuniões com a empresa e que não conseguiram entrar em acordo sobre 65 

esse transporte ser responsabilidade dos fornecedores do serviço de limpeza e 66 

pede auxilio para o Conselho para poder debater melhor com esse órgão, ela 67 

pede um documento para o Conselho pedindo essa exigência do Conselho. 68 

Carla Presidente, coloca em votação que a partir da leitura do edital da licitação 69 

da empresa responsável pela limpeza da cidade, decidirão como será enviado 70 

esse documento, além disso. Diana questiona novamente sobre a troca do 71 

caminhão toco que foi orçado em mais de R$600.000,00 (seiscentos mil reais) 72 

para a troca de um caminhão simples mais barato, Magda justifica que a ideia é 73 

que pelo toco se tenha uma rotatividade maior do trabalho, porque o triturador é 74 

acoplado no caminhão toco, nesse caso, os galhos já seriam jogados para o 75 

caminhão, que depois de cheio jogava no local apropriado e já retornaria ao 76 

trabalho, no caso de um caminhão com caçamba se perderiam esses galhos na 77 

estrada. Diana diz que há caminhões com menor custo que poderíamos estudar. 78 

Bernadete questiona que para dar agilidade ao trabalho Diana pode olhar 79 

sozinha o edital e passar para o grupo, Diana rebate explicando que não pode 80 

fazer isso porque poderia estar relacionado a um conflito de interesses e não é 81 

esse o objetivo do grupo, portanto o documento deve ser analisado por todos. A 82 

presidente Carla complementa que Diana deve explicar essa situação 83 

escrevendo uma declaração conforme orientação da promotora, além disso, a 84 
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presidente sugere dar continuidade ao plano fazendo as alterações necessárias. 85 

A tenente Carla, discorda dizendo que é muito complicado ficar ligando esses 86 

pontos e acaba ficando muito confuso para preencher cada lacuna, e é mais 87 

eficiente abrir um novo processo.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  88 

Magda complementa que dá mais agilidade ao trabalho se fecharmos este plano 89 

e abrirmos um novo para os próximos 12 meses, o que realizamos com o plano 90 

antigo permanece com os relatórios disponíveis para acesso, porque as trocas 91 

pelo valor dos equipamentos se tornam um valor exorbitante, além de um 92 

processo demorado. Aponta como sugestão, fechar este plano agora vigente, 93 

com a prestação de contas e abertura de um novo plano e uma nova demanda. 94 

Além disso, discorre sobre a falta de um engenheiro ambiental na secretaria. 95 

Não obstante, o plano de saneamento básico deve ser revisto e com dados 96 

atualizados se pensar como o município vai trabalhar para considerar a demanda 97 

faltante, este plano já existe mas deve ser revisto de 4 em 4 anos, mas somente 98 

agora está sendo discutido pelo reforço do Conselho acima disso, este plano 99 

agora ele vai trabalhar em cima das APPS pensando em como lidar com essas 100 

áreas evadidas e consolidadas e como faremos daqui para frente. O plano do 101 

aterro está ocorrendo bem, ainda não tem as técnicas de reparo, mas não foi 102 

invadido e nem revirado, neste momento ainda aguarda-se o plano de 103 

recuperação para ser executado naquela área. Sobre os planos municipais, 104 

Diana comenta sobre os mapas da cidade, onde não há um padrão o que dificulta 105 

o trabalho de empresas de obras, ninguém sabe onde se passa a galeria da rede 106 

de esgoto, cita um problema de uma canaleta sendo construída em frente a 107 

cacau-show, ontem tem o canal antigo e o canal novo, o antigo está há uma 108 

distância de 15 centímetros do asfalto, no projeto era para vir água desde a 109 

travessia elevada até ali, este canal foi afunilado pela obra do Sicredi, e não se 110 

pode chegar no canal novo, sendo necessário mudar todo o projeto, por conta 111 

dessas galerias de água pluvial, Diana continua, explicando que se faz 112 
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necessário mapear o que existe e criar um plano para corrigir os erros, um deles 113 

que é para o esgoto ir para a Sanepar e não para a galeria. Magda com a palavra 114 

responde sobre o questionamento do plano de resíduos sólidos, onde este plano 115 

de saneamento básico se encontra no produto 2 e são 11 produtos, inclusive a 116 

empresa responsável irá marcar as audiências para ouvir a população no dia 17 117 

e 18 de setembro, na câmara de vereadores, este será o momento para que se 118 

consiga colocar para a empresa todas as necessidades municipais. Diana 119 

contesta se no edital está constando a responsabilidade da empresa em fazer 120 

esse mapa se não eles não tem obrigação de fazer. A tenente Carla explana 121 

sobre a documentação que falta para saber mais sobre essas galerias. Além do 122 

respeito dos 30 metros determinado pela lei a partir de 2021, como é o caso do 123 

muro sendo levantado a frente do Hotel Luiz 15, que é área de alagamento, e 124 

isso acaba estreitando a passagem de água. Magda salienta a importância da 125 

aprovação do plano sócio ambiental, porque se isso já tivesse sido convertido 126 

em projeto de lei e a provado já estava dito que o que era consolidado já se dava 127 

na APP e fica os outros 20 não se constrói nada, este plano que da base para 128 

se tomar qualquer decisão. O repórter Jeff sugere lincar o MP e a prefeitura para 129 

oficiar o responsável por esta obra. Magda diz que na lei 4735 do Conselho, nós 130 

devemos fiscalizar, então o COMDEMA pode oficiar o proprietário. Carla 131 

Presidente, desfia sobre a situação, dessa forma, fica decidido enviar um oficio 132 

para a Jéssica fiscalizar e ou pedir informações, com cópia para a promotoria, 133 

solicitando que se investigue endereço em questão e que retorne para o 134 

COMDEMA estar ciente do que será buscado junto ao proprietário, a partir do 135 

retorno da Jéssica o Conselho decidirá como proceder, como também fora 136 

orientado pela promotora Gabriela. A seguir, Tobias questiona sobre o 137 

andamento do projeto da revitalização de nascentes, fica decidido enviar um 138 

oficio a secretaria da agricultura que é responsável pelo andamento do projeto 139 

pedindo informações. Diana pergunta se a prefeitura não pode comprar esse 140 
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espaço já que não se pode construir ali e faz um parque, Jeff comenta que essa 141 

é uma atividade comum na China, que em época de chuva o parque alaga e 142 

serva como escoamento de água. Jeff questiona Magda sobre a licitação que 143 

não teve ninguém sobre o triturador de galhos, pedindo para o poder público se 144 

adaptar ao mercado, e em vez disso pedir um triturador de galhos com novas 145 

características. Magda diz que vai pedir isso no novo plano. Dando sequência, 146 

Carla explana sobre o Oficio Nº 019/2022 vindo da Associação de Moradores de 147 

Gutierrez em anexo a pasta online da casa dos conselhos, indagando sobre a 148 

poluição do rio. A tenente Carla, pede para averiguar essas informações.  Magda 149 

diz que não cabe ao conselho ir fiscalizar, mas pedir a fiscalização a para o IAP 150 

ou algum órgão que possa averiguar e tomar alguma providência, porque precisa 151 

ser analisado se não é de indústria, de casa etc., Marcos explana que já consta 152 

que já foram feitas duas vistorias, e que só aparece em época de estiagem, em 153 

todos os relatórios não houveram nada detectado. Carla coloca em votação que 154 

a comissão Elias, Vanderlei Cava, Carla, Marcos, Diana, Magda e Jeff 155 

agendaram uma visita ao rio para 02/08/2022 às 15:30 h saída em frente a 156 

Secretaria do Meio Ambiente para averiguar a situação. A tenente Carla da 157 

continuidade sobre o Oficio Nº188/2022 SMEMA que encaminha os orçamentos 158 

obtidos para a elaboração de projeto socioambiental para as APPs do munícipio 159 

de Irati para apreciação pelo conselho e aprovação para a utilização do Fundo 160 

municipal de caixa para execução do mesmo. Magda explica que esses 161 

orçamentos foram baseados no termo de referência do MP. A tenente Carla 162 

salienta a importância deste plano. Jeff comenta sobre a qualidade das 163 

licitações, diz que não adianta licitar um produto barato e que estrague rápido, 164 

precisa ser algo durável. Fica constado então que se aprova o orçamento, 165 

entretanto, antes de publicar o edital o Conselho pede que o mesmo seja 166 

repassado aos conselheiros para analisar e fazer contribuições, além de discutir 167 

se está de acordo com o que realmente deve ser feito e com a qualidade 168 
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esperada. Magda ficará responsável por comunicar a Jéssica sobre essa 169 

decisão do Conselho. A seguir, Teresinha comenta sobre os veículos do caminho 170 

do Paraná, para a doação de um veículo tipo Van em bom estado, Magda 171 

salienta que esses veículos estão no DEER entretanto esses bens precisam ser 172 

despatrimoniados para serem passados ao município que tem interesse. A 173 

seguir, com a palavra Carla Presidente, o Conselho fará um modelo de oficio que 174 

será enviado para os órgãos que estão com esses veículos pedindo a doação 175 

de um veículo tipo van o qual será usado para o transporte de pessoal para 176 

serviços de limpeza pública pela Secretaria de Meio Ambiente. Este pedido faz 177 

necessário uma vez que o veículo utilizado anteriormente pela Secretaria, um 178 

micro-ônibus Mercedes Benz L 608D ano 85, foi desativado por já não 179 

apresentar mais condições de uso e sua manutenção ter se tornado inviável. 180 

Adiante, Wanderlei Perdonciny questiona sobre a graveolência do Parque 181 

Aquático. Magda em relação a isso, explica que a drenagem do Rio Bonito cai 182 

toda no lago do Parque Aquático, ademais, foi constatado que existe entrada de 183 

esgoto clandestino entrando no Parque através da galeria, precisa resolver os 184 

esgotos clandestinos, e explica que o cheiro forte se dá pelo número de algas e 185 

litros de esgoto que entram na água limpa, a Sanepar está fazendo um grupo de 186 

verificação a essas casas, a promotora Gabriela comenta que o interesse público 187 

está acima do interesse individual, dessa forma, caso o morador não permita a 188 

entrada da Sanepar na residência podemos pedir uma autorização judicial, já 189 

que se trata de um assunto que envolve um bem maior. Sem mais assuntos a 190 

tratar, a presidente, Carla do Rocio Mosele, encerra a reunião. Eu, Luana Skiba, 191 

lavrei a presente ata com término às 10 horas e 32 minutos, e assino junto com 192 

a presidente.  193 


